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Ergebnisprotokoll der Jahreshauptversammlung 2016 der 

Judoabteilung am 29.01.2016 
Ort:  Vereinsheim VfL Tegel 1891 e.V., Hatzfeldallee 29, 13509 Berlin-Tegel 

Eröffnung:  19:12 Uhr 

Sitzungsende: 21:41 Uhr 

Zur Veröffentlichung auf der Homepage der Abteilung. 

  
Tagesordnung TOP 1: Begrüßung der Anwesenden und Feststellung des Stimmrechts 

TOP 2: Endgültige Feststellung der Tagesordnung 
TOP 3: Abstimmung über das Protokoll der Sitzung vom 20. Februar 2015 
TOP 4: Berichte des Vorstandes (1.Vors., 2. Vors., Sportwart., Kassenwart, 
 Jugend und Pressewart) 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
TOP 6: Wahl eines Wahlleiters 
TOP 7: Entlastung des Abt.-Vorstandes 
TOP 8: Neuwahlen a) 2. Vorsitzende/der b) Sportwart/in c)Pressewart/in d) 
 Kassenprüfer/in 
TOP 9: Vorlage des Haushaltsplan für das Jahr 2016 und Abstimmung 
TOP 10: Anträge 
TOP 11: Verschiedenes 

  
Zu Tagesordnungspunkt 1: 

Christian Kirst begrüßt alle anwesenden Mitglieder. Es sind zu diesem Zeitpunkt 18 stimmberechtigte 

Mitglieder anwesend. Der Vorsitzende stellt fest, dass durch Aushang im Vereinsheim und in der 

Sporthalle ordnungsgemäß eingeladen wurde. Durch technische Probleme bei der Übermittlung der 

Einladung an das Vereinsblatt VfL Info wurde die Einladung verspätet eingestellt. Die Versammlung 

kommt darin überein, dass alle Mitglieder die Möglichkeit zur Teilnahme hatten und die 

Versammlung beschlussfähig ist.  

Zu Tagesordnungspunkt 2: 

Es gibt keine Einwände bzgl. der Tagesordnung. 

Zu Tagesordnungspunkt 3: 

In dem im Jahr 2015 vorgestellten Protokoll zur Versammlung 2014 ist ein Fehler aufgetreten: In der 

beschlossenen Beitragserhöhung haben passive Mitglieder den gleichen neuen Beitrag wie Kinder, 

Auszubildende und Studierende. Dies fehlte im Protokoll. Die Versammlung stimmt einer 

Protokollbereinigung zu. Demnach liegt der Gesamtbeitrag für passive Mitglieder ebenfalls bei 98,- 

€/Jahr. Es gibt keine Einwände gegen das geänderte Protokoll zur Versammlung am 20. Februar 

2015. 

Zu Tagesordnungspunkt 4:  

a. Bericht des 1. Vorsitzenden 
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Christian Kirst bedankt sich nochmal für alle Spenden sowie bei allen Mitgliedern, die aktiv um 

Spenden geworben und bei den Vereinsveranstaltungen geholfen haben. Besonderer Dank gilt 

Christian Köpp für zwei Spenden für den Tegel Cup 2015. Für den Tegel Cup 2016 gibt es wegen 

schwieriger Terminplanung mit dem DJB und großen deutschlandweiten Turnieren noch keinen 

bestätigten Termin. Voraussichtlich wird die Veranstaltung am 19. & 20. November 2016 in der Halle 

in der Hatzfeldtallee stattfinden. Ausdrücklicher Dank gilt dem Präsidenten des Hauptvereins Stefan 

Kolbe für die Hilfe bei Problemen mit der Hallenbelegung im Bezirk. Christian berichtet zudem von 

leicht sinkenden Mitgliederzahlen. 

Ralf Lieske wurde vom LSB mit der Silberehrennadel für ehrenamtliches Engagement ausgezeichnet.  

Bertram Bracher erhielt eine goldene Ehrennadel vom Hauptverein, Melanie Lebreton wurde eine 

bronzene Ehrennadel verliehen.  

b. Bericht der 2. Vorsitzenden: 

Claudia Lebreton zeigt sich erfreut, dass sich eine kleine, aber aktive Kämpfergruppe mit gutem 

Teamgeist gebildet hat. Dies zeigt sich auch in der guten Beteiligung bei der Wettkampfgruppe und 

im Ferientraining. Ingo Schuhmacher konnte als zusätzlicher Trainer gewonnen werden. Zudem hat 

Peter Binner seine Prüfung zum 2. Dan bestanden. Das Sommerfest im Strandbad Heiligensee und die 

Fahrt nach Klopotowo wurden wieder sehr zahlreich besucht. Am letzten Wochenende der 

Herbstferien fand erneut ein Übernachtungswochenende statt. Die Weihnachtsfeier der 

Erwachsenen fand wieder im Vereinsheim statt und wurde gut besucht. 

Beim Tegel Cup 2016 soll erstmals ein Bodenturnier für Erwachsene mit angeboten werden. Die 

übrigen Altersklassen orientieren sich an den möglichen Kämpferinnen und Kämpfern im 

Jugendbereich. Das Sommerfest 2016 wird voraussichtlich am 16. oder 17.07. und das 

Übernachtungswochenende wahrscheinlich am 28.10-30.10. stattfinden. Claudia bedankt sich auch, 

dass Familie Kraft wieder die Fahrt nach Klopotowo für den 4.-6-11.2016 organsiert haben. 

Peter Binner erläutert auf Nachfrage die Einführung eines neuen Onlineportals zur Mitgliederpflege 

des LSBs.  

c. Bericht des Sportwarts: 

Ralf Lieske berichtet von einzelnen Höhepunkten der Wettkampfsaison des Jahres, bei denen gute 

Platzierungen erreicht wurden. Erstmals seit vielen Jahren konnte eine Mannschaft zur Teilnahme am 

Peter Pawels Gedenkturnier aufgestellt werden. Besonders hervorzuheben sind auch die guten 

Platzierungen beim HAWE-Cup der Berliner Judofreunde sowie beim Scoda-Cup des JSV Bernau. 

Zudem wurden zahlreiche Kyu-Prüfungen, auch im Erwachsenenbereich, erfolgreich absolviert. 

Bertram Bracher ergänzt, dass eine Gruppe von Judoka zudem an zwei Trainingswochenenden in 

Urberach teilnahm. Ralf berichtet vom Rücktritt sowohl des Hauptsportwarts als auch der 

Hallenbeauftragten des Hauptvereins Ende 2015. Er erläutert kurz die geplanten 125 Jahr Feier des 

Hauptvereins, an der auch die Judoabteilung teilnehmen wird. Hierbei soll jede Abteilung ein 

Schnupperangebot für interessierte Gäste sowie Vorführungen anbieten. Dies wird von den Trainern 

vorbereitet. 

Ralf gibt gekannt, dass er aus persönlichen Gründen für eine weitere Amtszeit nicht zur Verfügung 

stehen wird.  
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d. Bericht des Kassenwarts: 

Michael Zotzmann berichtet über die Ausgaben und Einnahmen des vergangenen Jahres, das mit 

einem Überschuss abgeschlossen wurde. Besonders erfolgreich war dabei die Ausrichtung des Tegel 

Cups. Michael erläutert auf Nachfrage die Kostenstelle Mitgliederpflege und die Verwendung der 

Mattenrücklage. Mithilfe der eingegangenen Spenden konnten alle Ausgaben beglichen werden und 

es mussten keine Rücklagen in Anspruch genommen werden. Die erwirtschafteten Überschüsse 

könnten z.B. für Wettkampffahrten eingesetzt werde. Nach kurzer Diskussion im Plenum wird die 

Durchführung einer Wettkampffahrt nach Tschechien empfohlen. 

e. Bericht der Jugendwarte: 

Melanie Lebreton berichtet vom guten Trainingsbetrieb und einer etablierten Gruppe beim 

Wettkampftraining. Im Hauptverein wurden 2015 wieder die Fahrt in den Heidepark Soltau und das 

Weihnachtsbowling für Kinder und Jugendliche erfolgreich durchgeführt. Zudem fand erstmals eine 

Halloweenparty für jüngere Kinder statt. Ein Sportfest im Sommer konnte aufgrund fehlender 

Sportanlagen kurzfristig nicht durchgeführt werden. Ein erneuter Versuch ist 2016 geplant. Das 

Abteilungssommerfest und die Trainingsfahrt nach Schwarzheide kamen bei den Jugendlichen sehr 

gut an. Beim Übernachtungswochenende in den Herbstferien wurde zu großer Freude der Kinder 

erstmals eine Boulder-Halle besucht. Die Kinderweihnachtsfeier fand, wie im letzten Jahr, in der 

eigenen Halle statt.  

f. Bericht des Pressewartes 

Wolf Henner Schaarschmidt bedankt sich bei allen Autoren für die Artikel im VfL Infoblatt und auf der 

Abteilungsinternetseite. Besonderer Dank gilt Bertram Bracher für die zahlreichen Berichte und Peter 

Binner für die Pflege der Webseite.  

Zu Tagesordnungspunkt 5: 

Die Kassenprüfer haben die Kasse Anfang 2016 positiv geprüft und empfehlen die Entlastung für das 

Haushaltsjahr 2015.  

Zu Tagesordnungspunkt 6: 

Peter Binner wird als Wahlleiter vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Der Wahlleiter stellt fest, dass mittlerweile 20 Stimmberechtigte anwesend sind (19:45 Uhr).  

Zu Tagesordnungspunkt 7: 

Der Vorstand wird mit 19 Ja-Stimmen und einer Enthaltung entlastet. Die Abstimmung findet im 

Block statt.  

Zu Tagesordnungspunkt 8a: 

Claudia Lebreton wird als 2. Vorsitzende vorgeschlagen. Sie wird mit 18 Ja-Stimmen und 2 

Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an.  

Zu Tagesordnungspunkt 8b: 
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Manuel Fiechtner wird als Sportwart vorgeschlagen. Er wird mit 18 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

Zu Tagesordnungspunkt 8c: 

Ingo Schuhmacher und Ingo Breyer werden als Kassenprüfer vorgeschlagen. Sie werden im Block mit 

19 Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt und nehmen die Wahl beide an.  

Zu Tagesordnungspunkt 9: 

Melanie Lebreton (27 J, 0 N, 2 E) und Sven Gerhardt (21 J, 1 N, 7 E) wurden von den Kindern und 

Jugendlichen im Sportbetrieb als Jugendwarte vorgeschlagen. Beide werden im Block mit 19 Ja-

Stimmen und einer Enthaltung von der Versammlung bestätigt.  

Zu Tagesordnungspunkt 10: 

Michael Zotzmann stellt den Haushaltsplan vor (siehe Anhang).  

Nach kurzer Rücksprache wird der Haushaltsplan mit 19 Ja-Stimmen und einer Enthaltung 

angenommen.  

Zu Tagesordnungspunkt 11: 

Ein angegangener Antrag wurde nach Rücksprache zurückgenommen.  

Zu Tagesordnungspunkt 12: 

Christian Kirst erläutert, dass bei der 125 Jahr Feier nur offizielle T-Shirts vom Hauptverein verwendet 

werden sollen und weist auf die Möglichkeit einer Sammelbestellung durch die Abteilung hin.  

Christian Köpp schlägt vor, ein Abteilungshandtuch anlässlich des 125 Jahre Jubiläums zu 

beauftragen. 

Christian Kirst weist auf einen bevorstehenden Antrag des Präsidiums bei der 

Jahreshauptversammlung des Hauptvereins zur Erhöhung des Grundbeitrags am Jahresbeitrag hin. 

Das Plenum kommt überein, dass mit dem Antrag eine Auflistung der Alternativen im Vorfeld der 

Jahreshauptversammlung des Hauptvereins zur Verfügung gestellt werden sollte. Zudem sollte der 

Hauptverein ein Konzept zur Reaktion auf die Demographische Entwicklung, die Entwicklung der 

Mitgliederzahlen und zur Entwicklung des Vereinsgeländes entwickeln. Eine mögliche Reaktion der 

Judoabteilung müsste im Rahmen einer außerordentlichen Abteilungssitzung beschlossen werden. 

Daneben wurde über mögliche Maßnahme zur Mitgliederwerbung vor allem im Jugendbereich und 

die Vertretung der Judoabteilung in der Reinickendorfer Lokalpresse diskutiert.  

Christian Kirst erinnert daran, dass die Jahreshauptversammlung des Hauptvereins am 01.04.2016 

um 18 Uhr stattfindet. 

Die Sitzung wird geschlossen. 

Protokoll von Manuel Fiechtner 


